
广东通宇通讯股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

证券代码：002792              证券简称：通宇通讯          编号：2023-003 

投资者关系活动类

别 

 特定对象调研   □分析师会议   □媒体采访  

□业绩说明会     □新闻发布会   □路演活动  

 现场参观       □其他 （                ） 

参与单位名称及 

人员姓名 

国信证券 李煊蓉（粤西分公司副总经理）； 

莞商联投 蒋伟民（总经理）； 

富城私募 李艺峰（风控）、徐军（研究员）； 

富城私募 袁桂开（基金经理）、罗子明（基金经理）； 

博源基金 程小菁（合伙人）； 

前海诚域 莫景全（总经理）； 

东莞民投 王磊（投资总监）； 

天弘国富 麦少芬（投资经理）、萧泳恩（投资副总）； 

麦克斯韦 朱凤兰（投资总监）； 

中山逸海资产 何章灏（投资经理）； 

远见创投 袁伟（副总经理）； 

麻王集团 陈均健（投资副总监）； 

皓海资产 黄仲业（投资经理）； 

致道投资 郝月（合伙人）； 

汇融诚投资 陈绮锋（副总经理）； 

拓斯达 孔天舒（副总裁、董秘）； 

东莞市私募基金业协会 李春秀（副秘书长）； 

中诚信指数公司 王宇石（华南区副总裁）； 

中诚信 王宸曜（高级经理）； 

深圳担保 段盛华（总监）； 

光大银行 冯宇杨（支行副行长）； 

国民银行广州分行 周梓俊（市场部总经理）； 

中航信托 林壮伟（东莞财富中心总经理）、彭玉玲（高级理财顾问）； 



时间 2023 年 5 月 25 日 15:00-17:00 

地点 广东省中山市东镇东二路 1 号-公司会议室 

公司接待人员姓名 

吴中林（董事长）、时桂清（总经理）、杨争（财务总监）、周松

（人力资源总监）、胡盛开（投资经理）、张炜亮（投资者关系经

理）、罗楚欣（证券事务代表） 

投资者关系活动 
主要内容介绍 

公司于 2023 年 5 月 25 日 15:00-17:00 在公司会议室接待了参与

此次交流活动的机构投资者、基金业协会一行人员。主要活动内容

如下： 

一、公司简要介绍了发展历程及各业务产品，与参会机构投资

者、基金业协会人员座谈交流。 

二、参观公司展厅、参观公司微波暗室。 

现就互动交流中的主要问题，总结如下： 

1、请公司介绍一下中通绿能公司，对该项目的投资主要是出

于什么考虑呢？ 

答：公司从中国铁塔换电柜业务切入新能源业务，中通绿能是

公司与通服资本合资设立的公司，主要投资建设宁夏电信运营商通

信机房及数据中心等屋顶院落的分布式光伏项目，是公司发展通讯

机房光伏节能和站点储能的重要试点项目。 

2、中美贸易战的持续和三年疫情影响，是否对公司出口产生

不利影响？  

答：目前海外部分国家调整网络设备采购政策，公司海外业务

受到一定影响，去年公司引入了同行业大公司国际化销售人才布局

到海外各办事处，在重点区域增设办事处，实现本地化经营，同时

推进海外仓储、海外建厂布局，海外市场在下半年、未来几年内有

机会实现较大增长。 

公司打造新一代高性能天线，产品结构和工艺都上了一个新的

台阶，新产品重点拓展国外高端市场。今年公司设立成都毫米波公

司，重点发展面向特殊领域应用的卫星通信终端、雷达、毫米波及



数据链终端产品，公司在 6G 领域已有半成品，行业地位稳固。 

3、公司出售主营光模块子公司是出于何种考虑，公司对光模

块未来发展是如何看待的呢？  

答：公司当初收购光为主要是考虑当时主业业绩波动较大，希

望切入光通信业务，实现产业和客户协同。今年出售深圳光为股权，

主要是为引入国资股东，优化股东结构，促进光模块业务更好发展。

光模块市场需求增长比天线业务需求增长要快，公司持续看好光通

信业务，依然是光为公司重要参股股东，在销售端长期协同。今年

4 月，公司中标中国电信光模块集采项目，光通信业务发展良好。 

4、公司跨界收购湖北和嘉烟标公司布局的考量？ 

答：公司今年收购湖北和嘉公司是适度多元化的尝试，投资额

占公司资产总额的 2%，规模偏小，风险可控。公司聚焦主业方向

不变，关注保护上市公司股东利益，考虑到投资者和市场的质疑，

也不排除未来将其剥离。 

5、公司国内外竞争对手有哪些？相比央企，民营企业如何保

持自身优势？  

答：公司海外竞争对手主要有凯瑟琳、康普、安费诺、安弗施，

国内有华为、盛路通信、京信通信、摩比发展等。 

目前国内天线厂家主要还是民营企业，公司是国内最早布局

TDD 智能天线的厂商，在 TDD 技术领域提出了中国方案，也是最

早提出“天线滤波一体化”的公司，在 5G 时代，公司率先在全球

推出了 AFU（天线滤波器一体化）产品，并获得批量商用。2016

年，公司并购芬兰 PRISM 公司，吸收、引进钣金滤波器新技术，

目前钣金滤波器的优势开始受到越来越多的关注，去年公司钣金滤

波器向爱立信批量交付，未来将实现大批量供货。公司在行业内技

术一直处于较为领先的地位。 

6、近期国内业务增长是产业新需求驱动还是技术公关等其他



原因？ 

答：近期国内业务增长主要是公司加大了国内市场的开发力度

和投标策略的变化。上半年的增长并不是长期的趋势，国内业务增

长是去年集采中标在今年开始落地的结果。 

7、在通信设备大行业领域，各公司是否在各自技术领域有技

术代表？ 

答：可以分为两个方面，面对大设备公司，在研发上需要有快

速响应的能力，也要有相应的供应商资格，需要具备全面的综合技

术竞争力。国内运营商集采方面对产品价格会更加敏感。 

8、公司在人才激励方面有那些措施？ 

答：企业的竞争也是人才的竞争，公司关注人才的发展和激励，

去年回购股份也是用于核心人员的激励，具体请留意公司后续相关

公告。 

9、公司分红后，剩余留存收益有具体使用规划吗？ 

答：目前暂无具体的留存收益使用规划。 

10、公司向银行申请 36 亿的贷款，贷款主要用途和规划是怎

样的？ 

答：公司拟向银行申请不超过 38 亿元银行综合授信额度，非实

际贷款金额，其用途包括授信、借款、银行承兑汇票、贸易融资、

保理、押汇、出口代付等。授信额度不等于公司实际融资金额，具

体融资金额将视公司资金的实际需求确定。 

11、在海外投资是否会在国别上有风险评级？海外客户对碳中

和、ESG 方面关注度如何？ 

答：公司对不同国家或区域都有做风险评级，也有和中信保合

作。碳中和和 ESG 方面，诺基亚、爱立信等客户会提出相关要求，

公司每年都有在第三方做减排认证，在相关方面走在同行前列。 



12、公司对汇率波动有哪些应对措施？ 

答：公司根据应收账款账期和回流周期与银行紧密沟通，会根

据汇率锁定情况及时结汇。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023 年 5 月 25 日 

 


